

EDITORIAL Nº 109. Psicología Iberoamericana - II

Tal como anunciábamos a nuestros lectores, Informació Psicològica continúa la serie monográfica dedicada a la psicología iberoamericana. En este caso, los trabajos recogidos se centran en un recorrido que muestra el estado de la investigación, de la formación académica y de la práctica profesional de distintos países que conforman esa amplia zona geográfica y cultural. El objetivo principal ha sido poder contar con el relato en primera mano de personalidades del país vinculadas con nuestra profesión, del recorrido histórico y los principales hitos sociales que han afectado al desarrollo de nuestra ciencia psicológica y sus aplicaciones profesionales en buena parte de Iberoamérica.

En primer lugar, queremos dejar constancia de nuestro agradecimiento a la tarea de coordinación desarrollada por Wilson López. Su iniciativa y esfuerzo ha hecho posible esta recopilación de trabajos centrados en dar a conocer la realidad de los avances que nuestra disciplina está experimentando, muy especialmente en su repercusión social, en la mejora de los procesos de formación y especialización, así como en la producción de conocimiento.

En el número anterior ya tuvimos ocasión de publicar el desarrollo histórico de la psicología en Perú, que expuso el Dr. José Livia. Ahora, para completar esa primera aportación, presentamos un total de nueve trabajos que conforman esta serie monográfica. Siguiendo un orden alfabético, contamos con artículos procedentes de Bolivia, Costa Rica, El Salvador, España, Guatemala, México, Paraguay, Puerto Rico y Venezuela. Ciertamente que se pueden echar a faltar aportaciones de alguno de los países del área, pero estamos seguros de que el grupo disponible vale la pena y que permite mostrar una visión de conjunto bastante completa.

Desde aquí, también queremos mostrar nuestro reconocimiento a todos y cada uno de los autores participantes por su labor de detallada síntesis al ofrecernos un análisis del devenir histórico de la psicología y de la situación actual de la disciplina en sus países. Desgraciadamente, cuando este número se publique, no estarán entre nosotros dos compañeros de profesión que han colaborado con sus trabajos en este dossier. El equipo directivo lamenta profundamente la reciente pérdida de Dª Cristina Civera Mollá (profesora de la Facultad de Psicología de Valencia - España) y de D. José Toro Alfonso (catedrático de la Universidad de Puerto Rico). Nuestras más sinceras condolencias para sus familiares y sus amistades.

Por último y para concluir la presentación de este número, se inaugura una nueva sección: *Instrumentos de evaluación*, que tiene como objetivo un análisis pormenorizado y crítico de los últimos avances en cuestionarios, tests, pruebas y otros instrumentos diseñados para su utilización, tanto en la práctica profesional como en la investigación científica. En esta sección se recogen aquellos instrumentos que ya estén disponibles y accesibles para todos los profesionales españoles, bien porque las respectivas editoriales los ofrezcan o, como en el caso de los empleados en investigación, sus autores permitan su divulgación.

Chelo Claramunt
Directora